

Llevar una vida cristiana y una vida de iglesia bajo el gobierno de Dios para la economía de Dios – Semana 5

La gracia en las Epístolas de Pedro

Marzo 31 Lunes

Versículos relacionados

1 Pedro 1:2

2 escogidos según la presciencia de Dios Padre en santificación del Espíritu, para la obediencia y la aspersion de la sangre de Jesucristo: Gracia y paz os sean multiplicadas.

2 Pedro 1:2

2 Gracia y paz os sean multiplicadas, en el pleno conocimiento de Dios y de Jesús nuestro Señor;

Juan 1:14, 16-17

14 Y la Palabra se hizo carne, y fijó tabernáculo entre nosotros (y contemplamos Su gloria, gloria como del Unigénito del Padre), llena de gracia y de realidad.

16 Porque de Su plenitud recibimos todos, y gracia sobre gracia.

17 Pues la ley por medio de Moisés fue dada, pero la gracia y la realidad vinieron por medio de Jesucristo.

Isaías 55:1

1 ¡Ea! Todos los sedientos, venid a las aguas; / y los que no tenéis dinero, / venid, comprad y comed; / sí, venid, comprad vino y leche / sin dinero y sin precio.

2 Corintios 1:8-9, 12

8 Porque hermanos, no queremos que ignoréis acerca de nuestra tribulación que nos sobrevino en Asia; pues fuimos abrumados sobremanera más allá de nuestras fuerzas, de tal modo que aun perdimos la esperanza de vivir.

9 De hecho tuvimos en nosotros mismos sentencia de muerte, para que no confiásemos en nosotros mismos, sino en Dios que resucita a los muertos;

12 Porque nuestra gloria es ésta: el testimonio de nuestra conciencia, que con sencillez y sinceridad de Dios, no con sabiduría carnal, sino con la gracia de Dios, nos hemos conducido en el mundo, y mucho más con vosotros.

Lectura relacionada

Pedro habla sobre la gracia que se multiplica en la vida diaria de los creyentes, en el pleno

conocimiento de Dios y de Jesús su Señor (1 P. 1:2; 2 P. 1:2). En el pleno conocimiento de Dios y del Señor, la gracia singular se multiplica ... Cuando un creyente llegue a la madurez en la vida divina, disfrutará una gran multiplicación. La gracia es ilimitada, tal como Dios es ilimitado. Cuando fuimos regenerados, recibimos a Dios en nosotros, pero sólo teníamos una pequeña cantidad de Dios. Gradualmente, a medida que Dios aumente en nosotros con el paso de los años, nuestra medida de Dios será de peso. Esto ocurrirá porque Dios como gracia habrá aumentado en nosotros. (Estudio de cristalización de la Epístola a los Romanos, 2.a ed., págs. 220-221)

En la economía de Dios, la gracia de Dios es rica, se multiplica y es abundante ... Las riquezas de la gracia de Dios superan toda limitación. Éstas son las riquezas de Dios mismo para nuestro disfrute. Además, la gracia de Dios y el gratuito don en gracia de Jesucristo han abundado para los muchos (Ro. 5:15b, 20b).

Al experimentar la gracia en la economía de Dios, los creyentes también reciben el abundante suministro de toda gracia de Dios. En 2 Corintios 9:8 se nos dice: “Poderoso es Dios para hacer que abunde para con vosotros toda gracia, a fin de que, teniendo siempre en todas las cosas todo lo suficiente, abundéis para toda buena obra”. Hoy Dios nos suministra abundantemente toda gracia.

Constantemente disfrutamos la gracia de Dios que se multiplica (1 P. 1:2b; 2 P. 1:2; Ap. 22:21). Pedro, en su primera y segunda Epístolas, habla sobre esta gracia que se multiplica. Esta gracia no está muerta, sino que es viviente y se multiplica; está siendo multiplicada para nosotros día tras día. (La ley y gracia de Dios en Su economía, págs. 37, 41)

Pablo a menudo usa la expresión gracia y paz a vosotros; en cambio, en dos ocasiones Pedro dice que la gracia y la paz sean multiplicadas [1 P. 1:2; 2 P. 1:2] ... Pedro no sólo expresa su deseo de que la gracia sea con los santos, sino además que la gracia les sea multiplicada. ¿Alguna vez se ha preguntado usted qué significa que la gracia sea multiplicada? ... Es posible que a la mayoría de nosotros nos cause desconcierto esta expresión. El uso de la palabra multiplicadas nos muestra una vez más esta

peculiaridad de Pedro. En este sentido, ni siquiera Pablo era tan particular como Pedro, ya que en ninguna de sus Epístolas mencionan que la gracia y la paz sean multiplicadas.

La palabra multiplicadas indica que hay algo presente y que, en lugar de que uno más de lo mismo nos sea añadido, necesitamos que lo que tenemos nos sea multiplicado. Esto significa que necesitamos que la gracia que ya tenemos nos sea multiplicada. No necesitamos otra gracia; necesitamos que la gracia que ya poseemos nos sea multiplicada.

Pedro, con base en el pensamiento de la gracia que es multiplicada, luego nos habla en 1 Pedro 4:10 sobre la multiforme gracia: “Cada uno según el don que ha recibido, minístrelo a los otros, como buenos mayordomos de la multiforme gracia de Dios”. Todos debemos ser buenos mayordomos de lo que Pedro llama la multiforme gracia, la gracia en sus diferentes aspectos y categorías. Pedro vuelve a mencionar la gracia en 5:10, donde nos habla del Dios de toda gracia. Así, pues, en 1 Pedro encontramos cuatro expresiones únicas en cuanto a la gracia: la gracia de la vida, la gracia que nos es multiplicada, la multiforme gracia y toda gracia.

La gracia de la vida está siendo multiplicada en nosotros. Luego, esta gracia llega a ser la multiforme gracia y, finalmente, toda gracia. Como resultado de ello, no sólo recibimos gracia de una sola dirección, sino de muchas direcciones; por ejemplo, viene a nosotros de los cielos y de la tierra, de nuestro esposo o esposa, y de nuestros hijos ... Si usted tiene cuatro hijos, disfrutará la gracia en cuatro aspectos. Pero si tiene más hijos, disfrutará más aspectos de la gracia. (Estudio-vida de 1 Pedro, págs. 5-6)

Lectura adicional: CWWL, 1973–1974, t. 1, págs. 367-375, 389-397; *Estudio de cristalización de la Epístola a los Romanos*, 2.a ed., caps. 19–20

Abril 1 Martes

Versículos relacionados

1 Pedro 1:10-11

10 Acerca de esta salvación los profetas que profetizaron de la gracia destinada a vosotros, inquirieron y diligentemente indagaron,

Llevar una vida cristiana y una vida de iglesia bajo el gobierno de Dios para la economía de Dios – Semana 5

11 escudriñando qué tiempo y qué clase de época indicaba el Espíritu de Cristo que estaba en ellos, el cual testificaba de antemano los sufrimientos de Cristo, y las glorias que vendrían tras ellos.

Gálatas 2:20

20 Con Cristo estoy juntamente crucificado, y ya no vivo yo, mas vive Cristo en mí; y la vida que ahora vivo en la carne, la vivo en la fe del Hijo de Dios, el cual me amó y se entregó a Sí mismo por mí.

1 Corintios 15:10

10 Pero por la gracia de Dios soy lo que soy; y Su gracia para conmigo no ha sido en vano, antes he trabajado mucho más que todos ellos; pero no yo, sino la gracia de Dios conmigo.

Efesios 1:6-8

6 para alabanza de la gloria de Su gracia, con la cual nos agració en el Amado;

7 en quien tenemos redención por Su sangre, el perdón de los delitos según las riquezas de Su gracia,

8 que hizo sobreabundar para con nosotros en toda sabiduría y prudencia,

Romanos 5:17, 21

17 Pues si, por el delito de uno solo, reinó la muerte por aquel uno, mucho más reinarán en vida por uno solo, Jesucristo, los que reciben la abundancia de la gracia y del don de la justicia.

21 para que así como el pecado reinó en la muerte, así también la gracia reine por la justicia para vida eterna mediante Jesucristo, Señor nuestro.

Lectura relacionada

[En] 1 Pedro 1:10 ... Pedro usó los profetas antiguotestamentarios para confirmar su enseñanza tocante a la salvación neotestamentaria. El Señor Jesús hizo lo mismo (Lc. 24:25-27, 44-46).

En 1 Pedro 1:10 ... la palabra gracia es un sinónimo de salvación. También en 1:13 la palabra gracia se refiere a la salvación de Dios. Juan 1:14 dice que la Palabra se hizo carne y fijó tabernáculo entre nosotros, lleno de gracia. Esta gracia es Dios en el Hijo como nuestro disfrute. En 1 Corintios 15:10 Pablo dice: "Por la gracia de Dios soy lo que soy; y Su gracia

para conmigo no ha sido en vano, antes he trabajado mucho más que todos ellos; pero no yo, sino la gracia de Dios conmigo". La gracia, la cual Pablo menciona tres veces en este versículo, es el Cristo resucitado que llegó a ser el Espíritu vivificante para introducir en nosotros al Dios procesado en resurrección como nuestra vida y suministro de vida a fin de que vivamos en resurrección. Por lo tanto, la gracia es el Dios Triuno que llega a ser vida y todo para nosotros. (Estudio-vida de 1 Pedro, pág. 70)

En 1 Pedro 1:10 se nos habla sobre la gracia destinada a los creyentes, la cual fue profetizada por los profetas, quienes inquirieron y diligentemente indagaron acerca de la salvación del alma de los creyentes. [El aspecto de] la gracia aquí mencionada por Pedro es diferente [del aspecto de] la gracia mencionada en Juan 1. Juan dijo que la Palabra se hizo carne, llena de gracia, y que la gracia vino por medio de Jesucristo (vs. 14, 17). La gracia vino por medio de Jesucristo, con la encarnación de Jesús, pero Pedro dijo que hay una gracia que aún no es, sino que nos ha sido destinada. Esta gracia no fue mencionada en el Antiguo Testamento, pero fue profetizada por los profetas, quienes inquirieron y diligentemente indagaron acerca de la salvación del alma de los creyentes (1 P. 1:9) ... Pedro habló sobre la gracia que tenía por finalidad la salvación del alma de los creyentes. Lo que Pedro enseña como gracia no es la gracia que salva nuestro espíritu ni nuestro cuerpo, sino la gracia que salva nuestra alma ... Es posible que un hombre gane todo el mundo y pierda su alma [Mr. 8:36]. Esto muestra que el alma necesita ser salva. Si usted sacrifica todo el mundo para salvar su alma, vale la pena. (Estudio de cristalización de la Epístola a los Romanos, 2.a ed., págs. 275, 277)

En 1 Pedro 1:12 ... la expresión las cosas se refiere a los sufrimientos de Cristo y a Sus glorias. Los profetas antiguotestamentarios ministraron los sufrimientos y las glorias de Cristo a los creyentes neotestamentarios. Estas cosas nos fueron anunciadas por los que nos predicaron el evangelio. Los que predicaron el evangelio fueron los apóstoles del Nuevo Testamento. Los profetas indagaron y profetizaron; los apóstoles predicaron. La predicación de los apóstoles constituye la aplicación práctica que

el Espíritu hace de la salvación de Dios en el Nuevo Testamento. Tanto el profetizar por parte de los profetas como la predicación por parte de los apóstoles fueron la aplicación del Espíritu. Esto significa que el Espíritu aplica la plena salvación de Dios por medio de dos instrumentos: el profetizar de los profetas y la predicación de los apóstoles.

Creo que ... el Espíritu les está aplicando a ustedes la plena salvación de Dios ... Simplemente predico a Cristo, la muerte de Cristo y las diferentes glorias de Cristo. Cada prédica es una aplicación del Espíritu ... Mi mayor gozo es ver que los santos reciban a Cristo mediante la aplicación del Espíritu. En especial, me siento muy contento al ver la segunda generación que está creciendo en la vida de iglesia. Mi corazón salta de gozo cuando veo que están recibiendo la aplicación de la salvación de Dios mediante este ministerio y por el Espíritu.

Los animo a todos a que salgan y prediquen a Cristo. Los apóstoles no son los únicos que pueden predicar. Mientras ustedes prediquen a Cristo, estarán incluidos entre los que predicán el evangelio por el Espíritu Santo enviado del cielo. (Estudio-vida de 1 Pedro, págs. 83-84)

Lectura adicional: *Estudio-vida de 1 Pedro*, mensajes 1—2, 7—9

Abril 2 Miércoles**Versículos relacionados****1 Pedro 1:13**

13 Por tanto, ciñéndoos los lomos de vuestra mente y siendo sobrios, poned vuestra esperanza completamente en la gracia que se os traerá cuando Jesucristo sea revelado;

2 Timoteo 1:9-10

9 quien nos salvó y llamó con llamamiento santo, no conforme a nuestras obras, sino según el propósito Suyo y la gracia que nos fue dada en Cristo Jesús antes de los tiempos de los siglos,
10 pero que ahora ha sido manifestada por la aparición de nuestro Salvador Cristo Jesús, el cual anuló la muerte y sacó a luz la vida y la incorrupción por medio del evangelio,

Llevar una vida cristiana y una vida de iglesia bajo el gobierno de Dios para la economía de Dios – Semana 5

1 Timoteo 1:14

14 Y la gracia de nuestro Señor sobreabundó con la fe y el amor que están en Cristo Jesús.

Apocalipsis 22:21

21 La gracia del Señor Jesús sea con todos los santos. Amén.

Tito 2:11-12

11 Porque la gracia de Dios se ha manifestado, trayendo salvación a todos los hombres,
12 educándonos a que, renunciando a la impiedad y a los deseos mundanos, vivamos en este siglo sobria, justa y piadosamente,

Filipenses 4:23

23 La gracia del Señor Jesucristo sea con vuestro espíritu.

Lectura relacionada

En 1 Pedro 1:13 se nos habla de la gracia en la cual los creyentes ponen su esperanza completamente. Casi todos los días oro que mi alma sea salva cuando el Señor regrese ... Esto equivale a la salvación del alma en la próxima era para los que entren en el disfrute del Señor a fin de celebrar banquete con Él [Mt. 25:20-23]. Esta gracia vendrá por medio de que el Señor Jesús sea revelado en Su segunda venida. Los profetas en el Antiguo Testamento estudiaron esto, y para nosotros los creyentes neotestamentarios esto es nuestra esperanza. Damos gracias al Señor por esta gracia. (Estudio de cristalización de la Epístola a los Romanos, 2.a ed., pág. 277)

La gracia es la provisión de Dios en vida dada a nosotros a fin de que Su propósito sea realizado en nuestro vivir [2 Ti. 1:9-10] ... La gracia de Dios nos fue otorgada en la eternidad, pero nos fue manifestada y aplicada por medio de la primera venida de nuestro Señor, en la cual Él anuló la muerte y nos trajo vida (He. 9:26) ... La gracia destinada a sernos dada vino con la aparición del Señor Jesús. Esta gracia no es meramente una bendición, sino que es una persona: el propio Dios Triuno dado a nosotros para ser nuestro disfrute. Esta gracia vino cuando el Señor Jesús

apareció y ahora está con nosotros hoy en día. (La conclusión del Nuevo Testamento, págs. 3843-3844)

En 1 Pedro 1:13 Pedro ... nos encarga que pongamos nuestra esperanza completamente en la gracia. Esta esperanza es la esperanza viva obtenida por medio de la regeneración (v. 3). Debemos poner esta esperanza viva completamente en la gracia que se nos traerá cuando Jesucristo sea revelado. Sin duda esta gracia no se refiere simplemente a un favor inmerecido, sino más bien a la salvación del alma (vs. 5, 9-10), lo cual será la consumación de la plena salvación de Dios. La gracia nos fue traída por la primera venida del Señor (Jn. 1:17) y llegará a su consumación por Su segunda venida. En esta gracia debemos poner nuestra esperanza.

Todo lo que disfrutemos del Señor hoy es, relativamente hablando, una pequeña porción. En la Biblia esta porción es llamada un anticipo; no es el disfrute pleno. La era actual es una era de disfrutar un anticipo. Pero cuando el Señor Jesús regrese, tendremos el disfrute pleno. Mientras disfrutamos el anticipo, ponemos nuestra esperanza en el disfrute pleno que está por venir ... El disfrute pleno que está por venir será la consumación de esta gracia única.

Al final de 1 Pedro 1:13, Pedro habla de la revelación [la develación] de Jesucristo ... Actualmente disfrutamos al Señor Jesús como un anticipo, pero esto es como detrás de un velo. No obstante, llegará el día en que el velo será quitado.

Puesto que estamos con el Señor cubiertos con un velo, otros quizás no entiendan lo que hacemos. Tal vez al tratar de explicarles que estamos disfrutando a Cristo, nos digan que eso es insensatez. Nuestro disfrute está encubierto, y aquellos que no comparten la misma experiencia no pueden saber nada al respecto. Pero un día el Señor Jesús se revelará, y entonces otros entenderán que habíamos estado disfrutando al Señor Jesús. Esta revelación será la gracia verdadera como la consumación de la plena salvación del Dios Triuno.

Si hoy no disfrutamos al Señor Jesús como anticipo, no podremos tener la esperanza de que Él será revelado como nuestro pleno disfrute ... Cuando disfrutamos del anticipo, tenemos tal esperanza. Debemos poner nuestra esperanza completamente

en la gracia que se nos traerá cuando Jesucristo sea revelado, develado. (Estudio-vida de 1 Pedro, págs. 97-99)

Lectura adicional: *Estudio-vida de 1 Pedro*, mensaje 11; *Estudio de cristalización de la Epístola a los Romanos*, 2.a ed., caps. 22—24

Abril 3 Jueves**Versículos relacionados****1 Pedro 2:19-21**

19 Porque esto es gracia, si alguno por tener conciencia de Dios sufre aflicción padeciendo injustamente.

20 Pues ¿qué gloria es si pecando sois abofeteados, y lo soportáis? Mas si haciendo lo bueno sufrís, y lo soportáis, esto es gracia delante de Dios.

21 Pues para esto fuisteis llamados; porque también Cristo padeció por vosotros, dejándoos un modelo, para que sigáis Sus pisadas;

Hebreos 12:28

28 Así que, recibiendo nosotros un reino incommovible, tengamos la gracia, y mediante ella sirvamos a Dios agradándole con piedad y temor;

Hechos 11:23

23 Éste, cuando llegó, y vio la gracia de Dios, se regocijó, y exhortó a todos a que con propósito de corazón permaneciesen unidos al Señor.

Juan 7:38-39

38 El que cree en Mí, como dice la Escritura, de su interior correrán ríos de agua viva.

39 Esto dijo del Espíritu que habían de recibir los que creyesen en Él; pues aún no había el Espíritu, porque Jesús no había sido aún glorificado.

Efesios 1:14

14 que es las arras de nuestra herencia, hasta la redención de la posesión adquirida, para alabanza de Su gloria.

2 Corintios 4:7

7 Pero tenemos este tesoro en vasos de barro, para que la excelencia del poder sea de Dios, y no de nosotros.

Llevar una vida cristiana y una vida de iglesia bajo el gobierno de Dios para la economía de Dios – Semana 5

2 Corintios 13:14

14 La gracia del Señor Jesucristo, el amor de Dios y la comunión del Espíritu Santo sean con todos vosotros.

Lectura relacionada

Si, por tener conciencia de Dios, estamos dispuestos a sufrir aflicción y a padecer injustamente, es decir, a sufrir el maltrato, esto es gracia. La palabra griega traducida “gracia” en 1 Pedro 2:19 es *cáris*, y aquí se refiere a la motivación de la vida divina en nosotros y su expresión en nuestro vivir, la cual, en nuestro comportamiento, llega a ser grata y aceptable ante el hombre y ante Dios (v. 20). (Estudio-vida de 1 Pedro, pág. 186)

Las palabras tener conciencia de Dios [1 P. 2:19] también pueden ser traducidas “a causa de la conciencia ante Dios” y es estar conscientes de la relación que tenemos con Dios. Esto indica que un creyente vive en una comunión íntima con Dios, manteniendo una conciencia buena y pura ante Él.

Según el contexto, el sufrimiento injusto del cual se habla en 1 Pedro 2:19 debe ser el maltrato infligido por los amos incrédulos, quienes se oponían y perseguían a sus siervos creyentes a causa del testimonio cristiano de ellos (3:14-18; 4:12-16).

Estos versículos hablan acerca del comportamiento que como cristianos tenemos en nuestra vida diaria. La vida cristiana es un asunto de comportamiento. Supongamos que no tuviéramos la vida divina en nosotros. Esto ciertamente haría la vida familiar muy difícil, especialmente en relación con nuestros suegros, y en particular, con nuestra suegra ... Tanto para el esposo como para la esposa, la suegra podría ser la causa de una situación difícil. Por esta razón, desde una perspectiva humana, no es aconsejable que la suegra viva con un matrimonio.

El punto aquí es que si somos personas que no poseen la vida divina, enfrentaremos problemas en nuestra vida matrimonial, sin importar cuánto nos amemos el uno al otro ... No importa cuán parecidos puedan ser el esposo y la esposa, siempre habrá diferencias entre ellos con respecto al temperamento de cada uno, su manera de ser, sus hábitos, su formación y su entendimiento de las cosas. El esposo tendrá su manera de ver las cosas, y la esposa tendrá

la suya. Asimismo, la esposa tendrá sus respectivos hábitos y manera de ser, y el esposo tendrá los suyos. Por consiguiente, ellos enfrentarán dificultades con respecto a los cinco factores problemáticos, a saber, el temperamento, la manera de ser, los hábitos, la formación y la manera de entender las cosas. Esto sucederá aun cuando el esposo y la esposa se amen mucho el uno al otro, y aun cuando sean personas refinadas y educadas. Al menos habrá ocasiones en que encontrarán la situación insoportable y discutirán el uno con el otro. Si la suegra se encuentra de visita en esos momentos, ella encontrará tal situación totalmente desagradable e inaceptable, y ni siquiera querrá observar una situación tan falta de gracia.

En cambio, supongamos que tanto el esposo como la esposa poseen la vida divina y viven conforme a ella. A pesar de las diferencias de temperamento, manera de ser, hábitos, formación y entendimiento, la gracia los motivará interiormente. Además, esta gracia será expresada en el vivir de ellos. Si la suegra de cualquiera de ellos observa la manera en que viven, encontrará tal situación llena de gracia, placentera y aceptable. Esto es gracia.

Pedro ... dijo: “Esto es gracia”. Luego nos dijo que Cristo nos dejó un modelo. La gracia y el modelo son asuntos que están estrechamente relacionados. Cuando alguien observa la expresión del Dios Triuno como gracia desde el interior del creyente y reconoce que eso es gracia, eso indica que tal creyente ha llegado a ser una fotocopia de Cristo, el modelo. Expresar al Dios Triuno como gracia en medio de sufrimientos injustos es llegar a ser una reproducción de Cristo. Por consiguiente, en lugar de decir: “Esto es gracia”, también podríamos decir: “Esto es una reproducción de Cristo”. La manera de vivir que expresa al Dios Triuno procesado como gracia no es simplemente gracia, sino una reproducción de Cristo. (Estudio-vida de 1 Pedro, págs. 186-187, 194-195)

Lectura adicional: *Estudio-vida de 1 Pedro*, mensajes 19—20

Abril 4 Viernes

Versículos relacionados

1 Pedro 3:7

7 Vosotros, maridos, igualmente, vivid con ellas sabiamente, dando honor a la mujer como a vaso más frágil, y como a coherederas de la gracia de la vida, para que vuestras oraciones no tengan estorbo.

1 Pedro 4:10

10 Cada uno según el don que ha recibido, minístrelo a los otros, como buenos mayordomos de la multiforme gracia de Dios.

1 Pedro 5:5

5 Igualmente, jóvenes, estad sujetos a los ancianos; y todos, ceñíos de humildad en el trato mutuo; porque Dios resiste a los soberbios, pero a los humildes da gracia.

Jacobo 4:6

6 Pero Él da mayor gracia. Por esto dice: “Dios resiste a los soberbios, pero a los humildes da gracia”.

Salmos 138:6

6 Pues aunque Jehová es excelso, mira al humilde; / y al altivo conoce de lejos.

Salmos 55:22

22 Echa tu carga sobre Jehová, / y Él te sostendrá; / jamás permitirá que los justos sean sacudidos.

Proverbios 29:23

23 La soberbia del hombre le abate, / mas el de espíritu humilde obtendrá honores.

Lectura relacionada

Pedro también habla sobre la gracia de la vida que es la herencia de todos los creyentes, sean fuertes o frágiles (1 P. 3:7). Pedro enseña a los hermanos creyentes a amar a sus esposas y a compadecerse de ellas, porque las esposas como vasos más frágiles son coherederas de la gracia de la vida ... Esta vida es el Dios Triuno mismo como nuestra vida, quien vive en nosotros para ser nuestra herencia.

La multiforme gracia de Dios [1 P. 4:10] ... indica las riquezas de la gracia de Dios en sus muchas formas, las cuales los santos ministran los unos a los otros. Usted me ministra una forma de gracia, y yo le

Llevar una vida cristiana y una vida de iglesia bajo el gobierno de Dios para la economía de Dios – Semana 5

ministro a usted otra forma. (Estudio de cristalización de la Epístola a los Romanos, 2.a ed., pág. 221)

La gracia varía según nuestra situación y entorno. Por ejemplo, variará según la clase de esposa que usted tenga, sea ella naturalmente sumisa o difícil. Si su esposa es buena, usted no recibirá tanta gracia como la que recibiría si ella fuera difícil. Asimismo, si usted no tiene hijos, no disfrutará del aspecto de la gracia que está relacionado con los hijos. ¡Oh, cuánto necesitamos conocer esta multiforme gracia!

En 1 Pedro 5:5 Pedro dice que todos nosotros debemos ceñirnos de humildad en el trato mutuo ... Dios resiste a aquellos que se exaltan por encima de los demás y se consideran mejores que ellos. En vez de ser soberbios y hacerse alarde por encima de otros, debemos ceñirnos con el delantal de humildad. (Estudio-vida de 1 Pedro, págs. 6, 323-325)

El orgullo es un atributo innato de nuestra naturaleza caída. Dios tiene Sus atributos, y nosotros tenemos los nuestros. Somos seres humanos caídos y, como tales, el primer atributo que tenemos es el orgullo. ¿Quién no es orgulloso? Quien no sea orgulloso no sirve para nada. Sin embargo, en la obra del Señor, debemos esforzarnos al máximo por guardarnos del orgullo.

Incluso en el caso de Pablo, el Señor temía que él se exaltase desmedidamente, así que permitió que en su carne tuviese un aguijón procedente de Satanás (2 Co. 12:7). Respecto al aguijón, Pablo rogó tres veces al Señor que este aguijón le fuese quitado. No obstante, el Señor le dijo: “Bástate Mi gracia” (v. 9). El Señor parecía decirle: “Pablo, no voy a quitar el aguijón, porque ha de bastarte Mi gracia. Te daré la gracia suficiente”.

El orgullo significa destrucción ... Recuerde siempre que la humildad lo salva de toda clase de destrucción e invita la gracia de Dios. Dios resiste a los soberbios, pero a los humildes da gracia (Jac. 4:6). Si usted es humilde, la gracia vendrá. Si usted es orgulloso, la gracia se irá; usted habrá impedido que la gracia venga. (Cómo ser un colaborador y un anciano y cómo cumplir con sus obligaciones, 2.a ed., págs. 67-68)

Pedro habla sobre “toda gracia” por la cual Dios —quien llamó a los creyentes a Su gloria eterna— perfecciona, confirma, fortalece y cimienta a los creyentes mediante sus sufrimientos (1 P. 5:10). “Toda gracia” es la gracia que perfecciona, la gracia que confirma, la gracia que fortalece y la gracia que cimienta. Dios nos perfecciona, confirma, fortalece y cimienta por la gracia mediante los sufrimientos como el medio. Por causa de mi fragilidad, casi todos los días son días de sufrimiento para mí. Pero Dios me ha perfeccionado, confirmado, fortalecido y cimentado mediante los sufrimientos.

Algunas clases de cosas que presuntamente son gracia, no son verdaderas; son falsas. En 1 Pedro 5:12 se encuentra la verdadera gracia de Dios, que es esta “toda gracia” de Dios mencionada en el versículo 10, en la cual los creyentes deberían entrar y en la cual deberían estar firmes. (Estudio de cristalización de la Epístola a los Romanos, 2.a ed., págs. 221-222)

Lectura adicional: *Estudio-vida de 1 Pedro, mensajes 22—23, 27, 33—34; Cómo ser un colaborador y un anciano y cómo cumplir con sus obligaciones, 2.a ed., caps. 3—4*

Abril 5 Sábado

Versículos relacionados

2 Pedro 3:18

18 Antes bien, creced en la gracia y el conocimiento de nuestro Señor y Salvador Jesucristo. A Él sea gloria ahora y hasta el día de la eternidad. Amén.

Efesios 2:7

7 para mostrar en los siglos venideros las superabundantes riquezas de Su gracia en Su benignidad para con nosotros en Cristo Jesús.

2 Pedro 1:3-4

3 ya que Su divino poder nos ha concedido todas las cosas que pertenecen a la vida y a la piedad, mediante el pleno conocimiento de Aquel que nos llamó por Su propia gloria y virtud,

4 por medio de las cuales Él nos ha concedido preciosas y grandísimas promesas, para que por ellas llegaseis a ser participantes de la naturaleza divina,

habiendo escapado de la corrupción que hay en el mundo a causa de la concupiscencia.

2 Pedro 3:14-15

14 Por lo cual, oh amados, estando en espera de estas cosas, procurad con diligencia ser hallados por Él en paz sin mancha y sin defecto.

15 Y considerad que la longanimidad de nuestro Señor es salvación; como también nuestro amado hermano Pablo, según la sabiduría que le ha sido dada, os ha escrito;

Lectura relacionada

En 2 Pedro 3:18 se nos dice que necesitamos crecer en la gracia. La gracia es Dios mismo con la divinidad, quien ha sido procesado por medio de la encarnación, la muerte, la resurrección y la ascensión. Todos estos elementos de la gracia están en nosotros para ser uno con nosotros. La gracia es Dios mismo como nuestra vida para ser uno con nosotros, para salvarnos, para hacer Su hogar en nosotros y para ser formado en nosotros. Necesitamos crecer en dicha gracia para Su gloria hoy y hasta el día de la eternidad. En 2 Pedro 3:18 encontramos la palabra de conclusión de los escritos del apóstol Pedro, lo cual indica que todo lo que él escribió procede de la gracia de Dios, está en ella, es por ella y es mediante ella. (Estudio de cristalización de la Epístola a los Romanos, 2.a ed., pág. 278)

La consumación de la experiencia que los creyentes tienen de la gracia de Dios en Su economía es la iglesia como Cuerpo de Cristo (Ef. 1:6-8, 22-23). ¿Cómo se produce el Cuerpo de Cristo? Nosotros éramos pecadores caídos, pero Cristo vino y derramó Su sangre para redimirnos y llevarnos de vuelta a Sí mismo. Cristo es la esfera y elemento de nuestra salvación. La sangre preciosa de Cristo nos redimió y nos trajo de vuelta a Cristo como esfera y elemento. En Cristo disfrutamos Su elemento y, con Su elemento, hemos sido hechos la preciosa posesión de Dios. Efesios 1:22-23 nos muestra que el poder que Dios hizo operar en Cristo lo resucitó de los muertos a fin de que Él pudiera trascender el mundo, ascender a los cielos, sentarse a la diestra de Dios, aplastar al enemigo, tener todas las cosas bajo Sus pies y ser

Llevar una vida cristiana y una vida de iglesia bajo el gobierno de Dios para la economía de Dios – Semana 5

dado por Cabeza sobre todas las cosas. Dicho poder es dado “a la iglesia”, es decir, es transmitido a la iglesia. La iglesia como Su Cuerpo recibe la transmisión de este poder. Ya que la Cabeza tiene este poder, el Cuerpo también recibe la transmisión de este poder. Es de esta manera que se produce el Cuerpo de Cristo.

El producto de la gracia en la economía de Dios es un poema (2:10a). Los cielos, la tierra y el hombre, quienes fueron creados por Dios, no son el poema de Dios. En cambio, la iglesia, que es el Cuerpo de Cristo, es el poema de Dios.

El producto de la gracia en la economía de Dios es un poema que exhibe las superabundantes riquezas de la gracia en la economía de Dios (v. 7) ... La gracia es rica, abundante, se multiplica y aumenta.

Por una parte, hemos de exhibir la rica gracia de Dios, y por otra, hemos de llevar a cabo lo que Dios dispuso de antemano. Estas buenas obras [v. 10] deben referirse a hacer Su voluntad para llevar la vida de iglesia y ser el testimonio de Jesucristo.

Para el apóstol Pablo todas las cosas eran como basura y la gracia era Dios en Cristo. Fue por gracia, o sea, por el Señor a quien él experimentaba, que Pablo laboró para el Señor mucho más que todos los apóstoles. Al igual que Pablo, debemos tomar al Dios Triuno procesado y consumado como la gracia en nuestro vivir y en nuestra labor hoy en día. Nuestro vivir, en su totalidad, debería ser así; no debería consistir simplemente en hacer cosas apropiadas o cosas buenas. Tal vivir completo no tiene absolutamente nada que ver con que estemos en lo que correcto o incorrecto, ni con que hagamos el bien o el mal, sino que es un vivir que se halla por completo en la esfera del Dios Triuno procesado. En tal vivir tomamos únicamente la vida como el principio que nos rige. Todo cuanto procede de la vida, es lo que Dios desea; y todo lo que no procede de la vida, es lo que Dios rechaza. Esta vida es la rica gracia que tiene a Dios el Padre como sustancia, a Dios el Hijo como elemento y a Dios el Espíritu como esencia; esta vida es Dios mismo que viene a nosotros para ser nuestra gracia. Éste es el vivir que debemos llevar. Que el Señor tenga misericordia de nosotros y nos bendiga para que podamos llevar tal vida, a fin de

que podamos experimentar la consumación de la gracia de Dios en Su economía. (La ley y gracia de Dios en Su economía, págs. 70, 78-80)

Lectura adicional: *La ley y gracia de Dios en Su economía*, caps. 2, 4

Abril 6 Día del Señor

Versículos relacionados

2 Corintios 12:7-9

7 Y para que la excelente grandeza de las revelaciones no me exaltase desmedidamente, me fue dado un agujón en mi carne, un mensajero de Satanás, para que me golpee, a fin de que no me enaltezca sobremanera;
8 respecto a lo cual tres veces he rogado al Señor que este agujón me sea quitado.
9 Y me ha dicho: Bástate Mi gracia; porque Mi poder se perfecciona en la debilidad. Por tanto, de buena gana me gloriaré más bien en mis debilidades, para que el poder de Cristo extienda tabernáculo sobre mí.

Efesios 6:24

24 La gracia sea con todos los que aman a nuestro Señor Jesucristo en incorruptibilidad.

Juan 21:15-17

15 Entonces, cuando hubieron desayunado, Jesús dijo a Simón Pedro: Simón, hijo de Jonás, ¿me amas más que éstos? Le respondió: Sí, Señor; Tú sabes que te amo. Él le dijo: Apacienta Mis corderos.
16 Volvió a decirle la segunda vez: Simón, hijo de Jonás, ¿me amas? Pedro le respondió: Sí, Señor; Tú sabes que te amo. Le dijo: Pastorea Mis ovejas.
17 Le dijo la tercera vez: Simón, hijo de Jonás, ¿me amas? Pedro se entristeció de que le dijese la tercera vez: ¿Me amas? y le respondió: Señor, Tú lo sabes todo; Tú sabes que te amo. Jesús le dijo: Apacienta Mis ovejas.

1 Pedro 1:8

8 a quien amáis sin haberle visto, en quien creyendo, aunque ahora no lo veáis, os alegráis con gozo inefable y colmado de gloria;

Himno, #211

- 1 Gracia, en su mayor definición
Es Dios en Cristo siendo mi porción;
No sólo es algo hecho a mi favor,
Sino Dios mismo como bendición.
- 2 Dios se encarnó para que pueda yo,
Hoy recibirle en Su realidad;
Esta es la gracia que viene de Dios,
La cual es Cristo en Su humanidad.
- 3 Pablo, el apóstol, no consideró
Más que a Cristo, la gracia de Dios;
Por esta gracia se fortaleció,
Y en la carrera a todos pasó.
- 4 Basta la gracia, suficiente es,
Cristo en nosotros: fuerza y vigor;
En nuestro espíritu la gracia está
Energizando, obrando el plan de Dios.
- 5 El Cristo vivo esta gracia es,
La necesito experimentar;
Que pueda yo la gracia conocer,
Y en mi vivir a Cristo realizar.

Búsqueda corporativa de la Iglesia en NYC en cuanto a la verdad en el libro de Genesis:

Nivel 1—Estudio Secuencial de Genesis

Escritura para leer y copiar: Gen. 9
Lectura asignada: *Estudio-vida de Génesis*, mensajes 17-18

Nivel 2—Estudio temático de Genesis

Punto Crucial: El jardín del Eden
Scriptura: Génesis 2:8-17
Lectura asignada: *Estudio vida de Génesis mensaje 12*
Lectura suplementaria: *La economía de Dios, Cap. 3 La experiencia de transformació de los cyentes Cap. 2*
El pensamiento central de Dios, Cap. 5
Preguntas: Para preguntas de estudio y materiales adicionales, por favor visita el sitio web de la iglesia en:

<https://www.churchinnyc.org/bible-study/>

Los versículos fueron tomados de la versión Recobro de la Biblia 2021.

churchinnyc.org/bible-study